
ДОЛГ РАБОТНИКОВ
КУЛЬТУРЫ

В докладе Генерального секретаря ЦК КПСС, Председателя
Президиума Верховного Совета СССР Л. И. Брежнева «О даль-
нейшем развитии сельского хозяйства СССР» на Пленуме ЦК
КПСС 3 июля 1978 года сказано: «Не только производство, но и
отношение между людьми, их быт, культура, психология, созна-
ние являются предметом постоянного внимания партии... Сего-
дня вопрос может стоять только так: об удовлетворении жилищ-
ных и бытовых нужд, возросших культурных запросов сельских
тружеников руководители хозяйств, партийные комитеты, совет-
ские и профсоюзные органы должны проявлять неменьшую за-
боту, чем о развитии производства». Эти слова относятся и к ра-
ботникам сферы культурного обслуживания. И восприняты эти
указания как боевая программа действий.

Служба культуры района уже накопила определенный опыт
воздействия на сознание сельского труженика. Коллективное
подведение итогов социалистического соревнования, чествование
передовиков          производства,

встречи с ветеранами труда,
дни механизатора, животново-
да, праздники, посвященные
окончанию посевной, которые

сегодня проводят работники
всех сельских Домов культуры,
расположенных на центральных

усадьбах совхозов совместно с
партийными, профсоюзными
комитетами, комсомольцами,

стали эффективными стимула-

ми повышения моральной за-
интересованности сельских тру-
жеников в результатах своего
труда, борьбе за повышение

производительности на каждом
участке хозяйства. Найдены
формы и методы работы в
нравственном, политическом,
правовом, эстетическом воспи-

тании трудящихся- За полу-
годие 1978 года в сельских До-
мах культуры, клубах с по-
мощью автоклубов отдела
культуры горисполкома прове-
дено 993 мероприятия — тема-

тические вечера, устные жур-
налы, лекции, доклады, бесе-
ды, спектакли и концерты уча-
стников художественной само-

деятельности. Обслужено 46.209
сельских тружеников, учащихся

школ.

Несмотря на то, что социа-
листические обязательства ра-
ботников культуры в целом

выполнены, в районе есть от-

стающие учреждения культу-
ры. Например, Дом культуры

в Кологриво, Демешкинский и

Тарасовогорский клубы. Отча-
сти это объясняется тем, что
они неукомплектованы кадра-

ми. В связи с этим возникает

необходимость более дейст-
венной методической, практи-
ческой помощи этим учрежде-

ниям в обслуживании местного

населения. А это прежде всего
—   долг работников Домов
культуры, расположенных на

центральных усадьбах.
Большую помощь культур-

ным учреждениям села при-
званы оказывать культурные

учреждения города. Нужно от-

метить шефскую помощь Дома
культуры горняков — директор

Ю.  Г.  Гагаев, клуба   «Шахтер»
—  директор В. И. Глухова.

. Оперативное, мобилизующее
средство культурного - обслу-
живания населения — агита-

ционные коллективы. В посев-
ной период в Сланцевском
районе работали агитбригады
районного Дома культуры.

Старопольского, Загривского.
Например, агитбригада район-
ного Дома культуры дала 14
концертов на полевых станах,

в механических мастерских,

бригадах, фермах совхозов. И
тем не менее агитбригады —

наиболее слабое звено в рабо-
те культурных учреждений. Ма-
ло в программе агитбригадов-
ской тематики. Не во всех

крупных культурных учрежде-
ниях создаются агитбригады.
Нет единого руководства их

деятельностью.
В основных направлениях

развития народного хозяйства
СССР на 1976—1980 годы ска-

зано: «Наиболее полно удов-

летворять материальные и

культурные потребности совет-

ского народа — это высшая

цель экономической политики

партии, это — цель наших пла-

нов и в то же время важная

предпосылка роста производ-

ства, его эффективности». И
об этом должны постоянно

помнить работники культуры.

Пролетарии   всех   стран,   соединяйтесь!

Орган    Слаицевского    горкома    Коммунистической    партии
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Совещание
в ГК КПСС

В городском комитете КПСС
состоялось совещание руково-

дителей предприятий, ■ секрета-

рей партийных организаций. На
нем шел разговор о шефской
помощи совхозам по заготовке

сена, прополке корнеплодов.

Вел совещание первый секре-

тарь ГК КПСС А. 'А. Пикапов.
В работе совещания участво-

вал председатель исполкома

горсовета народных депутатов

А. А. Павлов.

Утвержден
план

В исполкоме горсовета со-

стоялось совещание, на кото-

ром утвержден лерспективный
план мелиоративных работ в

совхозах объединения «Роди-
на» на 11-ю пятилетку. В сове-
щании участвовали главный
экономист областного управле-

ния сельского хозяйства М. М.
Плахотиюк, главный .инженер

объединения «Леимелиорация»
А. М. Терептьев, представители

институтов «Гипроводхоз» и
«Ленгипрозем»,           начальник

ПМК-15 Л. А. Тарасов, гене-

ральный директор объединения
«Родина» Д. В. Борисов и.

другие.         Вел         совещание

председатель исполкома горсо-

вета А. А. Павлов. В обсуж-
дении принял участие первый
секретарь ГК КПСС А. А. Пи-
капов.

РАБИ0Р0ВСНИЕ  ПОСТЫ  СООБЩАЮТ...

СО СТРОИТЕЛЬСТВА ОБЪЕКТОВ ШКОЛЫ № 10

Л V II "^Р' сантехники. Вместо
К А И необходимых десяти че-
** п '■ ловек СМУ «Сантех-
моитаж» выделило на строи-

тельство школы только пять, ко-

торые, конечно же, не могут свое-
временно готовить фронт ■ работ.
Сказывается также отсутствие не-

Досадные пом
Наша бригада работает сейчас

на двух объектах: одна часть на

строительстве общежития для за-

вода «Сланцы», другая — на объ-
ектах школы № 10. Производст-
венное задание июня коллектив обходимых строительных материа-

лов. До сих пор не хватает, на-
пример, пяти дверных блоков, тре-
тий месяц ждем оконные блоки
для перехода между 1 и 2 кор-
пусами. Все это мешает нам рабо-
тать в полную силу.

С. ПЕТРОВ,
бригадир комплексной брига-
ды СУ-322.

перевыполнил на 24 процента, при

этом на объектах школьного комп-

лекса особенно большой вклад в

общий успех внесли каменщик

М. В. Распопова, стропаль Г. В.
Годунова, плотник А. П. Шавров.

Однако бригада могла бы рабо-
тать еще лучше, если бы не поме-

хи. Часто  подводят    нас,   напри-

трудностн испыты-

ваем мы и в по-

ставке          других

строительных материалов, на-

пример, досок, на которые
стелется паркет. -" Вот и приходит-

ся, чтобы не* было простоев,

вместо настоящей работы чуть ли
не   всей    бригадой    прикручивать

Сдерживают поставки
В текущем месяце нашей брига-

де предстоит' выполнить большой
объем столярпо-плотницких работ.
В частности, мы должны насте-

лить около 460 квадратнь/х мет-

ров досчатых полов. Но как быть,
если у пас не хватает 18 кубомет-  дверные и оконные ручки,

ров   необходимых для    этого    37-                           В. ХРЙСАНФОВ,
миллиметровых    досок?    Большие                       бригадир плотников.

ОТ РЕДАКЦИИ. С вопросами, которые подняты в выступлениях

бригадиров, мы обратились в управление СУ-322 и трест № 63.
Заместитель управляющего трестом В. К. Рожков сообщил: «Наряд
на поставку 110 кубометров шпунта подписан в главке 3 июля и

отправлен Лодейнопольскому ДОКу треста № 41. Оттуда нам обе-
щали 80 кубометров досок поставить в июле и 30 — в августе. На
днях ждем поступления первого вагона. 6 кубометров 40-миллимет-
ровых досок под паркет строители уже получили».

Начальник снабжения СУ-322 В. Г. Раненко: «Двадцать дверных

и оконных блоков для школы № 10 заказаны в комбинат «Строй-
деталь» и на следующей неделе будут готовы».

К НАМЕЧЕННОЙ ЦЕЛИ
Минувшие два с половиной го-

да для трудящихся Слаицевского
района, как Ж для всех советских

людей, были периодом напряжен-

ной борьбы за успешное осуществ-
ление решений XXV съезда-КПСС,
последующих Пленумов Централь-
ного Комитета, положений и вы-

водов, выдвинутых в выступле-
ниях Генерального секретаря ЦК
КПСС, Председателя Президиума
Верховного Совета СССР товари-

ща Л. И. Брежнева.
Понимая, что текущий год во

многом определяет успех выпол-
нения комплексного плана эконо-
нического и социального развития
района на десятую пятилетку,
партийные, профсоюзные, комсо-

мольские организации, хозяйствен-
ные руководители, партийные и

советские органы сосредоточили

усилия иа главном — на досроч-
ном выполнении годовых планов и

социалистических обязательств.
С начала пятилетки промышлен-

ностью города произведено вало-

вой продукции более чем на 7
миллионов рублей. 3 первом по-

лугодии коллективы промышлен-

ных    предприятий   дополнительно

□

Л.   БУРИН.
второй секретарь ГИ КПСС

выпустили продукции на 466 ты-

сяч рублей и реализовали ее по

обязательствам    на    сумму более

Весь прирост обеспечен за счет

повышения производительности
труда. Эти предприятия имеют

темпы гораздо выше средних по

промышленности города.

Однако выполнить план по объе-
му изготовленной продукции —

лишь. половина успеха. Напряжен-
ные планы и социалистические

обязательства пятилетки требуют
постоянного внимания и контроля

за выполнением организационно-

технических мероприятий в пол-

ном объеме, за внедрением совре-

менной техники и технологии, пе-

600 тысяч    рублей.    Достигнутые  рядовой организации труда, за до-

успехи — проявление творческой

трудовой активности масс, резуль-

тат широко развернувшегося со-

циалистического соревнования под

девизйм «От высокою качества
работы каждого — к высокой эф-
фективности труда коллектива!»,
за выполнение плана трех лет к

первой годовщине Конституции
СССР.

Лучших показателей за полуго-
дие     достигли    производственное

стижением наивысшей производи-

тельности труда. Большинство
кодлеи'ивов предприятий так и

поступает, добиваясь увеличения

выработки валовой продукции на

каждом рабочем месте, что спо-

собствовало росту производитель-

ности труда в промышленности

города на 2 1 Зд1роцента.
Вместе^'с тем анализ работы

предприятии в первом полугодии

позволяет    сделать    вывод,   ' что

объединение «Ленинградсланец», оорьоа за повышение эффективно-
мясокомбинат, сланцеперерабаты-
вающий и молочный заводы, фи-
лиал швейного объединения «Ма-
як» и другие. Их усилиями достиг-

нуто увеличение объема производ-

ства на 1,7 процента к соответст-

вующему периоду прошлого года.

сти производства и качества тру-

да, достижение высоких конечных

результатов не стали еще центром

деятельности первичных партий-
ных, ' профсоюзных и комсомоль-

ских организаций, руководителей

(Окончание на 2-й стр.)

РИТМЫ
КОМСОМОЛЬСКОЙ

ЖИЗНИ

СОВЕЩАНИЕ
СЕКРЕТАРЕЙ

12 июля состоялось совеща-

ние секретарей первичных ком-

сомольских организаций. На
нем обсуждался вопрос, свя-
занный с перечислением средств
в фонд XI Всемирного фести-
валя молодежи и студентов,

средств, заработанных моло-

дежью  района на субботниках.
О подготовке к проведению

недели солидарности, которая

начнется с 26 июля, проинфор-
мировал второй секретарь ГК
ВЛКСМ В. Быстрое. В течение

этой недели комсомольцы горо-

да на вечерах-диспутах позна-

комятся с историей фестиваль-
ного движения, современным

международным положением и

международной политикой на-

шей партии. В день открытия

фестиваля в первичных комсо-

мольских организациях прой-
дут митинги, собрания.

На совещании также решал-
ся вопрос об организации суб-
ботнего выезда комсомольцев

и молодежи города на мелио-
ративные работы в ПМК-15.

ОБМЕНЯЛИСЬ ОПЫТОМ
РАБОТЫ

С новыми задумками и пред-
ложениями вернулись в коми-

тет комсомола цементного за-

вода участники Всесоюзной
школы по обмену опытом рабо.-
п.! комсомольско-молодежных

коллективов предприятий про-

мышленных и строительных

материалов. Проходила она с
3 по 6 июля на Новороссийском
цементном заводе. Мастера
комсомольско-молодежных смен
цехов «помол» и сырьевого

№ 2 Валентина Дбаньшина и

Лидия Хайду кова, секретарь

комсомольской организации це-

ха «помол» Владимир Кривен-
ко познакомились с современ-

ным оборудованием предприя-
тия, новинками техники, орга-
низацией охраны труда родст-

венного предприятия, посетили

Всесоюзный музей цементной
промышленности. Особенно за-

интересовал посланцев слаи-

цевского завода опыт работы
победителя прошлогоднего Все-
союзного соревнования комсо-

мольско-молодежных коллекти-
вов Министерства промышлен-

ных и строительных материа-
лов — смены помольного цеха

завода «Пролетарий», которую

возглавляет Л. Боровкова. Они
детально познакомились с ор-
ганизацией социалистического
соревнования.

15 И 16 ИЮЛЯ-МАССОВЫЕ ВЫЕЗДЫ
ГОРОЖАН   НА   ЗАГОТОВКУ   КОРМОВ
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ВСЕ ДЛЯ ВЫПОЛНЕНИЯ ОБЯЗАТЕЛЬСТВ!
ИТОГИ РАБОТЫ ГОРОДА   ЗА ИЮНЬ  И Б МЕСЯЦЕВ  О ГОДА

РУБЕЖИ 1978 ГОДА
ТРУДЯЩИЕСЯ ГОРОДА РЕШИЛИ:

—  выполнить план объема промышленного производства к
29 декабря и выработать сверх плана продукции на 2 миллио-
на 100 тысяч рублей;

—  годовой план реализации промышленной продукции
выполнить к 29 декабря, реализовать сверх плана продукции
на 2 миллиона рублей;

—  перевыполнить годовой план производительности труда
на 2,5 процента;

—  выработать сверх плана иа 24 тысячи рублей товаров

культурно-бытового назначения и хозяйственного обихода;

— за счет снижения себестоимости промышленной продук-
ции получить экономию 300 тысяч рублей.

ПРОМЫШЛЕННОСТЬ ГОРО-
ДА ВЫПОЛНИЛА ПЛАН

реализации продукции за
июнь — на 101,9 процента,

шести месяцев — на 100,8 про-

цента, рост к соответствующе-

му периоду 1977 года соста-

вил 1,3 процента; с начала г.ода

реализовано сверх плана про-

дукции на 609 тысяч рублей;
выпуска валовой продукции

за июнь — на 101,4 процента,

шести месяцев — на 100,7 про-

цента, что на 1,7 процента пре-

вышает уровень, достигнутый
за этот же период в 1977 го-

ду; с начала года произведено

продукции дополнительно к

плану на 518 тысяч рублей;

ИТОГИ июня
С НА

производительности труда
за июнь — на 101,7 процента,

шести месяцев — на 100,1 про-

цента; рост к соответствующе-

му уровню прошлого года со-

ставил 2,3 процента.

ПЕРЕВЫПОЛНЕНЫ ПЛАНЫ:
производства мясопродуктов

(124    процента),    пиломатериа-

лов (114,2   процента),     сланце-

зольного кирпича (110 процен-

тов) и других видов продукции.

НЕ ВЫПОЛНЕНЫ ПЛАНЫ:
производства товаров    куль-

турно-бытового   назначения    и

И 6 МЕСЯЦЕВ
ЧАЛА  ГОДА
хозяйственного обихода в
июне — на 79,7 процента, ше-
сти месяцев — на 94,6 про-

цента.

производства деловой древе-

сины (61 процент), бензола
(77,9 процента), цемента (90,6
процента), резиновой обуви
(95,2 процента), топочного ма-

зута (95 г9 процента) и некото-

рых  других   видов   продукции.

Перерасход себестоимости
промышленной продукции за

май составил 388 тысяч руб-
лей.

ИДУТ
ВПЕРЕДИ

ПО ОБЪЕМУ РЕАЛИЗАЦИИ
ПРОМЫШЛЕННОЙ ПРОДУКЦИИ
за июнь:

мясокомбинат (1 28 процен-

тов) — директор О. В. Волков,
секретарь партийной организа-

ции В. М. Васильев, председа-

тель завкома профсоюза Т. В.
Борисова, секретарь комсо-

мольской организации А. Хакк;
комбинат строительных мате-

риалов (121,8 процента) — ди-

ректор Я. В. Зеленко, секре-

тарь • парторганизации С, А.
Гордеева, председатель завко-

ма профсоюза Л. И. Ильина,
секретарь комсомольской ор-

ганизации   А.  Старателов;
филиал швейного объедине-

ния «Маяк» (110,3 процента) —
директор Н. М. Бойков, секре-

тарь парторганизации А. А.
Хара, председатель фабкома
профсоюза В. П. Никитченко,
секретарь комсомольской ор-

ганизации Г. Евстафьева.
С начала года:

комбинат строительных ма-

териалов  (108,7 процента);
мясокомбинат (108,4 про-

цента);
гормолокоэавод (103,8 про-

цента) — директор П. И. Анд-
реев, секретарь парторганиза-

ции Л, А. Калмыков, председа-

тель завкома профсоюза А. И.
Дудова, секретарь комсомоль-

ской организации В. Ланкевич.

ПО ОБЪЕМУ ПРОИЗВОДСТ-
ВА ПРОМЫШЛЕННОЙ ПРОДУК
ЦИИ за июнь:

мясокомбинат (121,5 процен-

та);
завод «Сланцы» (108,5 про-

цента) — директор Ю. И. Беля-
нин, секретарь парткома Н. Ф.
Нечаев, председатель завкома

профсоюза А. П. Буглинина,
секретарь комитета ВЛКСМ
С. Ломоносов;

мастерские районного объ-
единения «Сельхозтехника»
(102,1 процента) — управляю-

щий А. М. Маркелов, секретарь

парторганизации П. И. Соловь-
ев, председатель месткома

профсоюза Р. И. Васенко, сек-

ретарь комсомольской органи-

зации И. Черноштан;
С начала года:

мясокомбинат (107,7 процен-

та);
комбинат строительных мате-

риалов (104,1 процента);
гормолокоаавод (104 процен-

та).
ПО ПРОИЗВОДИТЕЛЬНОСТИ

ТРУДА за июнь:

мясокомбинат (121,5 проц.);
.   завод «Сланцы»    (107,2 про-

цента); .

филиал швейного объедине-
ния   «Маяк» (105,4 процента);

С начала года:
мясокомбинат (129,8 процен-

та);
комбинат строительных мате-

риалов (106,8 процента);
гормолокоаавод (105,1 про-

цента).

К

(Начало на 1-й стр.)
и специалистов. Поэтому не слу-

чайно ряд бригад, коллективов

участков, смен и цехов не справи-

лись с выполнением социалистиче-
ских обязательств по некоторым

экономическим показате-

лям.

Одним из крупных не-

достатков в работе про-

мышленности является

наличие предприятий, не ■^^^—"
выполняющих план. Только ими не

выпущено продукции на сумму

около 300 тысяч рублей, причем

основное отставание допущено в

июне. С начала текущего года не

выполнили план по объему произ-

водства четыре предприятия, пять

— по реализации продукции, че-

тыре — по производительности

труда. Среди неудовлетворительно

работающих —коллективы цемент-

ного, регенератного и консервного

заводов, комбината «Стройдеталь»
и лесокомбината, цеха майолико-
вых изделий. И недостатки в их
работе — следствие неорганизо-
ванности производства, слабого
оперативного руководства и уп-

равления, отсутствия настойчивой
борьбы за полное использование
имеющихся внутренних резервов.

Требование партии — во всех
отраслях экономики эффективнее
использовать наши резервы и воз-
можности, полнее раскрыть все

источники общественного богатст-
ва — приобретает особую значи-

мость для каждой партийной орга-
низации, каждого хозяйственного
руководителя, так как сейчас в

трудовых коллективах проходит

смотр по изысканию и полному

использованию резервов, экономии

сырьевых, материальных и энерге-
тических ресурсов. Обязанность
всех партийных организаций, ком-

мунистов так повести организатор-

скую и политическую работу, что-,
бы каждый участник соревнования
за досрочное выполнение заданий
пятилетки имел конкретное обяза-
тельство по бережливости, соблю-
дал строгий режим экономии. В
связи с этим программой к дейст-
вию для выполнения заданий пя-

тилетки является выступление то-
варища Л. И. Брежнева при вру-

чении наград городу Минску, в
котором подчеркнута особая зна-

чимость всемерного усиления ре-

жима экономии, укрепления хо-

зяйственного расчета , во всех

звеньях и, прежде всего, строгого

соблюдения плановой дисциплины.

Плановая дисциплина требует
безусловного выполнения установ-

ленного предприятию плана по

всем показателям.

Рабочий ритм пятилетки зави-

сит от творческих усилий тружени-
ков всех отраслей народного хо-

зяйства района. Плохо, например,

сработали наши предприятия по

выпуску товаров культурно-быто-
вого назначения и хозяйственного
обихода, и торговля не получила

их для продажи населению и вы-
полнения своих обязательств. С
начала текущего года допущено

отставание на 65 тысяч рублей.
Поэтому глубокий анализ недо-

статков и упущений, разработка и

внедрение конкретных мероприя-

тий, повседневный контроль за их

выполнением должны обеспечить
выход на рубежи, предусмотрен-

ные обязательствами.
Выступая в городе Минске, Ге-

неральный секретарь ЦК КПСС,
Председатель Президиума Верхов-

ЦЕЛИ
иого Совета СССР товарищ Л. И.
Брежнев охметил: «В 1979 — 1980
годах всем нам предстоит рабо-
тать напряженно. Чтобы выпол-

нить задания пятилетки в целом,

надо в оставшиеся два года зна-

чительно повысить темпы роста

производительности труда, улуч-

шить многие другие показатели».
Для трудящихся нашего района
это требование актуально вдвой-
не, особенно для работы строи-
тельного треста № 63, так как на
коллектив, партком и руководите-
лей его возложена ответственная
задача ввода основных производ-

ственных фондов. Решение ее свя-
зано и с работой заказчиков, и с
работой всех видов транспорта.

В текущей пятилетке строители

работают неудовлетворительно. И
в первом полугодии допущено зна-

чительное отставание в освоении

выделенных капитальных вложе-

ний. По генподряду план выпол-
нен на 96 процентов, а собствен-
ными силами — на 86.

Обязанность партийных, проф-
союзных, комсомольских органи-

заций, хозяйственных руководи-

телей промышленных предприятий
и строительных организаций не

только своевременно сдать новые

мощности, а принять все меры,
чтобы построенное, введенное сра-

зу начинало давать отдачу, рабо-
тало в пользу выполнения пяти-

летнего плана. Досрочный пуск
мощностей необходимо рассматри-

вать как один из резервов выпол-

нения заданий пятилетки.

Конечная цель для всех трудя-

щихся района на текущий год оп-

ределена в принятых социалисти-

ческих обязательствах. Оценивая
сделанное в первой половине де-

сятой пятилетки, каждый трудо-

вой коллектив должен сделать

глубокий анализ хозяйственной
деятельности, разработать и осу-
ществить меры по мобилизации
новых резервов, широкому внедре-

нию передового опыта, подтягива-

ния отстающих коллективов.

Долг партийных организаций,
коммунистов, профсоюзных и ком-

сомольских комитетов — возгла-

вить социалистическое соревнова-

ние за достижение высоких рубе-
жей третьего года и пятилетки в
целом каждым участком, цехом,

организацией, предприятием. Это
и будет залогом последовательно-

го осуществления социально-эко-

номической программы, принятой
XXV съездом КПСС.

Минула поло-

вина третьего го-

да пятилетки. Она стала ус-

пешной для коллектива швей-
-ной фабрики «Маяк», который
добился выполнения полугодо : _

вого задания по выпуску про-

дукции на 101,8 процента, ее

реализации —на 102,6 процента.

На 1.724 изделия больше пла-

на пошили швеи-мотористки

бригады, возглавляют кото-

рую В. П. Антипова и Л. И. Бо-
рисова, что позволило им на 4
дня раньше срока Завершить
полугодовую программу. Почти
каждая работница в бригаде —

отличный мастер своего дела.

Выполнение норм выработки на

117 процентов стало здесь нор-

мой. Отличает швей и высокое

мастерство: выпуск первосорт-

ной продукции возрос на 1.679

УСПЕХИ ШВЕЙНИКОВ
штук по сравнению с планом.

При этом швейники освоили с

начала года производство че-

тырех новых моделей спортив-

ных курток. В июле они полу-

чили заказ на пошив курток с

олимпийской символикой. Толь-
ко в этом месяце будет изготов-

лено 3.000 таких курток, отли-

чающихся модным силуэтом и

яркостью тонов.

522 изделия записали на свой

сверхплановый счет члены

бригады, руководимой старши-

ми мастерами В. П. Филиппо-
вой и У. Т. Козловой. При этом

99,9 процента своей продукции

изготовляют они первым сор-

том. Не снижают швейники на-

бранного темпа и в июле.

ПОБЕДИЛИ СЛАНЦЕВЧАНЕ
Девятый раз встретились нынче соперники по соревнованию —

коллективы ремонтно-механических цехов завода «Сланцы» н ком-

бината им. В. И. Ленина из Кохтла-Ярве. По итогам социалисти-
ческого соревнования за второй квартал победителями стали
сланцевчане. Им присуждено первое место с вручением перехо-

дящего вымпела и денежной премии.
В. СТАРШОВА.

ОТСТАЮТ
ПО ОБЪЕМУ РЕАЛИЗАЦИИ

ПРОМЫШЛЕННОЙ ПРОДУК-
ЦИИ за июнь:

цех майоликовых изделий за-

вода имени М. В. Ломоносова
(65,3 процента) — начальник

А. Я. Шкуратов, секретарь

парторганизации Н. В. Алек-
сандрова, председатель мест-

кома профсоюза В. Г. Халцо-
нен, секретарь комсомольской
Организации   Г.   Шкуратова;

лесокомбинат (68 процентов)
— директор Ю. Г. Цветков,
секретарь партбюро С. А. Ко-
ролькова, председатель завко-

ма профсоюза Т. Н. Воронцова,
секретарь комсомольской орга-

низации Н. Кондратьев;
консервный завод (86,4 про-

цента) — директор А. П. Конд-
рахина, секретарь парторгани-

зации Н. С. Алешина, предсе-

датель завкома профсоюза
Т. А. Шабан, секретарь комсо-

мольской организации Р. Фо-
мичева;

комбинат           «Стройдеталь»
(98,6 процента) — директор

Б. П. Мощев, секретарь парт-

бюро Н. Ф. Путиков, предсе-

датель завкома профсоюза
Н. А. Зайцев, секретарь комсо-

мольской организации Л. Со-
хань;

С начала года:
консервный завод (91,6 про-

цента);
цех майоликовых изделий за-

вода имени М. В. Ломоносова
(93,7 процента);

лесокомбинат  (93,8 проц.);
мехлесхоз (99 процентов) —

директор Б. П._Паврилов, сек-

ретарь парторганизации М. Г.
Веремейчик, председатель ме-

сткома профсоюза В.  П. Игна-

това, секретарь комсомольской

организации А.  Иванова.
регенератный завод (99,2

процента) — директор Г. Н.
Лаптев, секретарь партбюро
Б. П. Кушнер, председатель

завкома профсоюза А. А. Де-
нисов, секретарь комсомоль-

ской организации М. Браун!
ПО ОБЪЕМУ ПРОИЗВОДСТ-

ВА ПРОМЫШЛЕННОЙ ПРО-
ДУКЦИИ за июнь:

лесокомбинат (81 процент);
цех майоликовых изделий за-

вода имени М. В. Ломоносова
(87,7 процента);

комбинат «Стройдеталь» (93
процента);

цементный завод (93 про-

цента) — директор Л. Т. Игна-
тов, секретарь партбюро В. Ф.
Михайлов, председатель зав-

кома профсоюза В. Т. Артамо-
шин,      секретарь          комитета

ВЛКСМ М.  Бахарев.
С начала года:
цех майоликовых изделий за-

вода имени М. В. Ломоносова
(93,8 процента);

лесокомбинат (97,1   проц.);
цементный завод (98 проц.);
комбинат           «Стройдеталь»

(99,1 процента).
ПО ПРОИЗВОДИТЕЛЬНОСТИ

ТРУДА за июнь:
лесокомбинат (81,3  проц.);
цех майоликовых изделий за-

вода имени М. В. Ломоносова
(85,1 процента);

комбинат «Стройдеталь» (95
процентов);       __          ----- ■

цементный завод (96 проц.).
С начала года:

цех майоликовых изделий за-
вода имени М. В. Ломоносова
(92,6 процента);

лесокомбинат (97,6  проц.);
цементный завод (98,6 проц.);
комбинат «Стройдеталь» (99,4

процента).
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ЗАПАС КОРМОВ— ГАРАНТИЯ ВЫСОКИХ НАДОЕВ

Заботу корнеплодам

В БАЛАНСЕ сочных кормов на-

ряду с силосом важная роль

отводится кормовым корнеплодам.

Совхозы нашего- района еже-

годно занимаются выращиванием

кормовых корнеплодов как рассад-

ным способом, так и семенами.

Но результаты в каждом совхозе

неодинаковы. Так, в 1977 году

совхоз «Аврора» получил в сред-

нем с каждого гектара по 720
центнеров брюквы, а совхоз «Ста-
ропольский» выращивал кормовую

брюкву и частично турнепс, но

урожайность там составила всего

лишь 284 центнера с гектара, по-

этому «Старопольскому», имеюще-

му большое поголовье дойного ста-

да, пришлось брюкву покупать в

совхозе «Аврора».

Однако руководство «Старо-

польского» и главные специалисты

не сделали должных выводов.

Рассаду и нынче посеяли в недо-

статочном количестве, да и за вы-

сеянной рассадой не было долж-

ного ухода, полив не чбыл   по-нл-

стоящему организован. Поэтому
рассаду вырастили лишь на 5
гектарах. Проверяя ее состояние,

я неоднократно говорила об упу-

щениях главному агроному, но

мер конкретных принято не было.
В настоящее время турнепс,

высеянный семенами в бригаде За-
мошье на 13 гектарах, имеет удов-

летворительные всходы, но зарос

вплотную сорняками — не сдела-

РЯДОМ
С ПРИРОДОЙ

В разгаре лето. Особенно хо-

рошо оно для детворы. Пребы-
вание на лоне природы прино-'

сит ей всестороннюю пользу:

закаляет здоровье, воспитывает

нравственно, пополняет знания.

Многие школьники проводят

лето с большой пользой для

себя: наблюдают за растения-
ми, пытаются экспериментиро-

вать с прививками плодовых
деревьев и даже ведут своего

рода исследовательскую рабо-
ту: смотрят, например, какие

породы деревьев растут в на-

ших лесах, много ли среди них

плодово-ягодных н каких имен-

но.

Вот ученик пятого класса

школы № 7 Миша Борисов. Он'
хорошо учится — ^а успехи

нынче получил два диплома,

кроме того, Миша успешно за-_
нимается в музыкальней шко 1
ле,- авиамодельном кружке, лю-

бит спорт, природу. Многооб-
разные интересы Миши разви-

вает не только школа, , но и

семья, особенно мать, Ия Яков-
левна. И таких ребят, как Ми-
ша, немало.

Но у них есть и антиподы.

Случается еще видеть таких,

которые бесцельно бродят по

лесу и топориками безжалостно
срубают молодые деревца. Зна-
чит и семье, и школе активнее

надо прививать им бережное
отношение ._к природе, силу,

красоту и значение которой
для нас нельзя измерить, к

природе, которой посвятили

столько восхищенных строк

классики литературы, ученые,

педагоги.
И. ЕРМАКОВ,

бывший учитель, ныне пен-

сионер.

КНИГЕ—
ДОЛГУЮ
жизнь

Дорогие друзья! В ваших

личных библиотеках, вероятно;

есть книги, которые по той или
иной причине вам больше не

нужны. Помните, что кому-то

они могут быть полезными.

Вы их сможете сдать в книж-

ные магазины. Литература при-

нимается самая разнообразная:
художественная, техническая и

научно-популярная, книги по.

искусству, словарные и энцик-
лопедичес^не издания. Заку-
почные цены на многие книги

установлены выше их номи-

нальной стоимости. Деньги вы-

плачиваются сразу, достаточно

иметь при себе паспорт.

Сдавая одни книги и приоб-
ретая другие, вы непременно

обогатите свою библиотеку, со-

берете литературу, отвечающую

вашим вкусам и склонностям.

И. ПЕРЦОВСКАЯ,
редактор бюро пропаганды

и рекламы Ленкниги.

на ни одна механизированная об-
работка междурядий. Не лучше

выглядят корнеплоды в бригаде
Кологриво. Кормовая брюква, вы-

сеянная семенами, только начинает

всходить, а сорняки уже зеленеют

вовсю, необходимо срочно обра-
ботать всходы против крестоцвет-

ной блошки, а также провести

подкормку и обработку междурл-

дий. Потому что не может же

«Аврора» без конца выручать ста-

ропольцев.

В. ВЕСЕЛОВА,
старший агроном по защите

растений управления сельско-

го хозяйства.

ВТОРАЯ СМЕНА
Торжественно завершилась

первая смена в городском пио-

нерском лагере, который распо-

ложен в помещении школы

№ 3. Грамоты бюро совета

пионерской организации были
Вручены начальнику лагеря

3. И. Савельевой, школьникам-

активистам. На площадке «Чай-
ка» отряды дали праздничный
концерт.

Вчера начала  работу вторая

смена. В толе в лагере   отдох-'
нет около 50 человек.

\.

ВОДА-ДЕЛО НЕ ШУТОЧНОЕ
По   материалам   проверни   горкома   НИ

Нет нужды долго распространяться о проблеме бесперебой-
ного, а главное — достаточного снабжения нашего города питье-
вой водой. Разрешение проблемы зависит от многих факторов.
Конечно, главный из них — достаточный объем добываемой во-

ды. С пуском строящихся водовода и водозабора многие проб-
лемы водоснабжения Сланцев будут сняты. Многие, но не все.

И устранение тех, что останутся, во многом зависит от четкой
работы созданного в декабре 1976 года Слаицевского филиала
объединения «Леноблводоканал», от рационального использова-

ния питьевой воды промышленными предприятиями, жилищно-
коммунальными организациями, всеми сланцевчанами. Об этом

шла речь на заседании горкома народного контроля, на кото-
ром была обсуждена деятельность филиала.

Что такое филиал объединения
«Леноблводоканал» сеюдня? Это
— 17 артезианских скважин, 58,5
километра водопроводных и 49,7
километра канализационных сетей,
две подъемных и три подкачных

насосных. Все это сложное хозяй-
ство обслуживают 116 рабочих,
ИТР и служащих.

Чтобы м*кно было предста-

вить объем воды, идущей по водо-
проводным сетям, приведем циф-
ру: в 1977 году ее добыто 3.804,300
кубометров. План реализации во-
ды за 1977 год выполнен на 102,5
процента, за пять месяцев теку-

щего года — на 101,1 процента. В
1977 году реконструирована на-

сосная в одиннадцатом квартале,

проложен дополнительный водо-

провод во второй микрорайон, в

результате заметно улучшилось

снабжение  его жителей водой...
И все же сегодня воды городу

не хватает: при норме 280 литров

в сутки на одного человека прихо-^

дится 180 (это с учетом нспользо"
вания воды в банях, прачечных,

школах, больницах н т. д.). Как
видно, дефицит ощутимый. И в

этих условиях обращают на себя
внимание безобразные факты, усу-

губляющие и- без того острое по-

ложение.

Крайне неудовлегворительно

строятся водозаборные и очистные

сооружения на Плюссе, начатые

еще в 1972 году: из общей смет-

ной стоимости 2.430 тысяч рублей
на 1 мая текущего года освоено

всего 1.523 тысячи рублей.
Варварски относятся к воде на

некоторых предприятиях. Вот циф-
ра: из добываемых в сутки в 1977
году 9.240 кубометров населению

шло только 7.447 . кубометров;
остальная в большинстве своем

использовалась на мытье .автобу-
сов, на заполнение и последующую:
подпитку теплосетей, холодильни-

ков в торге и т. п.

Удивляет безобразное отноше-

ние руководства пассажирского

автопредприятия' к питьевой воде.

Неоднократно издавались реше- ;
чия, предписывающие прекратить :

использование питьевой воды для

мойки автобусов и других произ-

водственных нужд. Но безрезуль-
татно. Третий год предприятие не

решается перейти на использова-

ние для этих целей воды из Плюс-
сы, хотя техническая сторона этой
проблемы решена: 'есть "Ьмкости,
есть насосы. Но, как заявил пред-

ставитель пассажирского_ авто-

предприятия главный инженер
А. В. Ярцев, это дорого для них.

Дешевле лить дефицитную питье-

иую воду. Есть и. проект скважи-

ны, которую должно было давно

соорудить предприятие, но посте-

пенно стало ясно, что глубина ее

должна быть больше... Пришлось
искать другого подрядчика для

бурения. Поэтому очень странны-

ми казались заверения представи-

теля СПАП о том, чго в ближай-
шие несколько дней проблема бу-
дет решена. Хотя она в самом де-

ле могла быть решена намного

раньше, будь руководители пред-

приятия дисциплинированней и

расторопней. Ведь на заседании
комитета директор завода- «Слан-
цы» Ю. И. Белянип не ради крас-

ного словца предложил обсудить
возможность подключения пред-
приятия к воде, качаемой заводом
из Плюссы.

Серьезные, замечания в плане

чрезмерного использования питье-

вой воды для производственных

нужд прозвучали и в адрес хлебо-
комбината, консервного завода^

Хорошо известно, какое огром-

ное количество воды тратится из-

за неисправных сантехнических

приборов! Приведем еще две циф-
рьи -сегодня в городе около тыся-

чи утечек; 22,5 процента воды

утекает «за так» через неисправ-

ные краны, сливные бачки, колон-
ки и т. д. Цифры колоссальные!
Делается ли что-нибудь для устра-

нения этих безобразий? Безуслов-
но. Устранены замечания в жилом

фонде цементного и сланцеперера-
батывающего заводов. Но вот в

УЖКХ объединения «Ленинград-
сланец» на подобные вещи мало

обращают внимание. 400 утечек

зарегистрировано сегодня только
в жэк № 1 и около 100 во всех дру-
гих жэках объединения. Подобное
отношение к воде не может не на-

стораживать. Тем более, что в жи-

лом фонде объединения до сих

пор не могут установить 900 водо-

меров, с огромным трудом полу-
ченных по ходатайству городских
организаций.

■ Не решена до енх пор и пробле-
ма передачи на баланс филиала
«Леноблводоканал» наружных во-

допроводных и канализационных

сетей цементного и сланцеперера-

батывающего заводов, строитель-

ного треста № 63 и других, что
несомненно улучшило бы уровень

их обслуживания.
По всему видно, что те 10 ты-

сяч рублей штрафов, уплаченных в
прошлом году жилищно-комму-

нальными организациями филиалу
объединения «Леноблводоканал»,
имеют пока низкий коэффициент
полезного действия.

На заседании комитета прозву-

чали и другие факты пренебрежи-
тельного отношения к поде, были
вскрыты серьезные упущения в
деятельности самого филиала объ-
единения «Леноблводоканал», воз-
главляет который В. П. Канитель-
щикова.

Горком народного контроля принял по обсужденному вопро-

су постановление, где намечена широкая программа, направлен-

ная на устранение всех недостатков.

Г. ГРАДОВ.

УРОКИ
субботник!

Л>РОКН сдачи поля в 63 гектара.      Мастеру ПМК-15 Н. П   Рыжко-

V что у Выскатки, сорваны: оно   ву обижаться  не приходится- ху-

дожно- было   быть      готово  к  10   до-бедно, тоже ведь помощь  Доб-
июля, а убрано камней и остатков   рым словом вспоминает он не мо-'
корней всего лишь  с 7   гектаров,   лодых       производственников       а

1ракторы    граблями    качественно   школьников.    Хорошо поработаш

выполнить работы по очистке поля

не могут. Надежда  пока одна —

на помощь рук.

В субботу, 8 июля, у

горкома комсомола соби-
рались медленно, без боль-
шой надежды ждали    остальных.
Общее число   пришедших на суб-   на      мелиорации     ленинградские
ботннк явно    не   соответствовало   пионеры,      ученики    Сланцевской
количеству   присланных      машин,   школы № 10.
и    одну   из   них   пришлось    от-      В   течение двух недель ждут в
править обратно. Это обстоятель-   ПМК-15 на    выходные    большую
ство ничуть не смутило шоферов,   группу ленинградских комсомоль-
наученных горьким опытом. Посыт   Ц ев - Возлагают надежду на ах ра-
лая комсомольцев иа  мелноратив-   боту и в горкоме, комсомола." Ина-

' ные работы,  ГК  ВЛКСМ обычно   че   не  объяснишь,      почему  бук-
рассчитывает  на  60 человек.      В   валыю в последний день отменили
этот день  в списках     явившихся   решение проводить воскресник ■ Й1
значилась   цифра 23:, по одному,   июля. Намечено было,  что  в нем
по два комсомольца   от организл-   примет участие 30 человек. Но по--
ций.  Приятное  исключение соста-   мощь ленинградцев  не подоспела,
вил зрвод- «Сланцы» — нз десяти   и работы в воскресенье были сор-'
на субботник вышло 8 комсомол:,-   ваиы.
цев. Ни одного- человека    не при-      Мало,   видимо,   интересуют   ре-
.слали комитеты комсомола регенс-   зультаты работы и комсомольских
ратного  завода  и  производствен-   вожаков предприятий.      Вместе с
иого объединения  «Ленинградсла-   комсомольцами на   субботник вы-
нец». Из десяти ожидаемых с це-   шли только секретари комсомоль-
ментного     завода   пришло   всего   ских   организаций' пассажирского
лишь -З человека. Да  и то Н. Бе-   автопредпрнятня ■ и строительного
лый,   заявив о решении   проявить   треста № 63.
солидарность с большинством, вер-      Сложившаяся ситуация должна
нулся}домой.               ,                       самым серьезным образом    насто-.

Но Даже такой неполный состав   рожить и горком комсомола, что-
был й какой-то мере шагом   вне-   бы печальные уроки не прошли да-
ред:   в  предыдущую субботу     из   ром.
60 выехало только 11.                                               В. МИХАЙЛОВА.

КАК   ВАС   ОБСЛУЖИВАЮТ?

Л У Ч Ш И Е    КИОСКЕРЫ
|  Вы  когда-нибдуь  наблюдали  за  работой    киоскера    киоска

№ 6, расположенного у магазина № 47, Л. В. Тимофеевой!

Быстро  вас обслужит, вежливо  зацин.    Во   втором  квартале она
перекрыла его на 9,3 процента.

Хорошие показатели у киоскера

киоска № 2, который находится

рядом с универмагом в Лучках,
О. Т. Петровой. Быстрота, опера-

тивность,  умение   предложить то-

предложит товар: журналы, газе-

ты, марки, брошюры,.. Разнооб-
разный он у нее. На высоком

уровне у нее и реклама. Разверну-
тые страницы журналов на витри-

не киоска предложат почитать на-

иболее интересную публикацию в вар — все это также способство-
том 'или ином номере. Это боль- вало перевыполнению кварталь-
шая подмога Любови Владими- ного плана. Вместо 6.300 она реа-

ровне в  выполнении плана реали-   лизовала товара на 6.475 рублей.

НА  ОБЛАСТНОЙ  КОНКУРС
Три дня — 17, 18, 19 июля в Киришах будет проходить обла-

стной  конкурс  работников   сферы  общественного  питания.
Свое   профессинальное   мастерство   покажут  повара,  конди-

теры,   официанты  Киришей,  Тихвина,   Тосно,  Выборга,  Волхова,
Всеволожска и других городов области.

Наш город- будут   представлять  рова. Молодых мастеров посылает

шесть человек.   Это  повара седь-   „а конкурс и кондитерский цех —

мой      столовой      и      пельменной  м   Волк        и  г   Ка з а ркину.   Все

С. Анохина и Т. Куликова,     офи-                    '                   г      з
цианты    ресторана    «Алмаз»      и   они впервые станут- участниками
пельменной В. Павлов   и   А. Пет-   такого  большого  мероприятия.
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УСПЕХ
СЛАНЦЕВЧАН

Два дня в Приозерске проходи-

ли соревнования по легкой атлети-

ке на лично-командное первенство

Ленинградского облоно среди

школьников среднего возраста.

Девушки и юноши состязались
по довольно обширной программе.
Здесь были бег на 100, 200, 400,
800, 1.500, 3.000 метров, бег на 100
и 110 метров с барьерами, эстафе-
та 4 по 100 метров, прыжки в вы-
соту, длину, тройной и с шестом,
метание диска, копья, молота, тол-
кание ядра, пятиборье и восьми-
борье, спортивная ходьба на три
километра.

В соревнованиях приняли уча-
стие команды Выборга, Тихвина,
Тосно, Ломоносова, Сланцев, Ки-
ришей, Приозерска, Кингисеппа,
Гатчины, Гатчинского района и об-
ластной детской спортивной шко-

лы.

Большого успеха в этом сорев-
новании добились юные сланцев-
ские легкоатлеты. С. Кириллов по-
бедил в пркжках в длину с ре-
зультатом 6 м 39 см. Дальше всех
метнул копье А. Страупник— 57 м
32 см.' Такого же успеха добилась
Л. Агапова: копье, пущенное ее
рукой, приземлилось на отметке
34 м" 40 см. В толкании ядра силь-
нейшей стала Н. Филиппова. Она
показала результат И м 21 см. К
своему «золоту» С. Кириллов су-
мел добавить еще и «серебро»: с
результатом 185 см он стал вто-
рым призером в прыжках в высо-

ту.

Его примеру последовали
А. Страупник, толкнувший ядро на
13 м 32- см, и Н. Филиппов, по-
славший копье на 29 м 30 см. На
вторую ступеньку пьедестала по-
чета сумела подняться Е. Петрова,
показавшая в беге на 800 м ре-
зультат 2 мин. 29,4 сек. Квартет
юношей завоевал «бронзу» в эста-
фетном беге 4 по 100 метров —

48,8 сек.

Третьим призером стал В. Вла-
сов, «улетевший» в тройном прыж-
ке на 12 м 27 см. Третий резуль-
тат в беге на 400 метров сумела
показать Е. Петрова — 62,4 сек.

Преодолев планку на высоте
150 см, Л. Агапова также завое-
вала «бронзу».                  ;             /

А всего в личном зачете легко-

атлеты Сланцев завоевали четыре

первых, четыре вторых н четыре

третьих места.

В командном зачете первое ме-

сто завоевали легкоатлеты област-
ной детской спортивной школы —

220 очков. Второе место у коман-

ды Тосно. Тосненцы проиграли

призеру — 29 очков. На третьем
месте — команда Тихвина — 186
очков.

Далее в порядке занятых мест
идут команды Сланцев — 166,5 оч-

ка, Выборга — 164,5 очка, Гатчи-
ны — \52Гочка, Приозерска — 146
очков, Ломоносова — 100 очков.

Гатчинского района — 96,5 очка,

Кингисеппа — 89 очков. Замыкает
турнирную таблицу команда Ки-
ришей — 73,5 очка.

Р. РОГАЧЕВ,
главный секретарь

соревнований.

ПО данным ботаников, на зем-

ле насчитывается около
500 тысяч растений, из них 10
тысяч ядовитых.

Вех ядовитый или цикута
— самое опасное растение из ■

семейства зонтичных. В этом
семействе есть много полезных:
морковь, петрушка, укроп,
тмин,, борщевик и другие. У
цикуты ядовиты все части, но
особенно корни и корневище.
Ядовитое вещество называется

цикутотоксин. Он весьма стоек,
сохрайяется при сушке расте-
ний, кипячении. Цикуту нельзя
скашивать на сено, использо-
вать для силосования. Живот-
новоды и косари должны знать

это растение.

" Признаки отравления: жи-
вотные беспокойны, наблюдает-
ся обильное слюновыделеиие,

вздутие живота, сильные судо-
роги, дрожь, дыхание расстраи-
вается: В один из приступов
может наступить смерть.

Известны случаи отравления
вехом и людей, чаще детей,
обычно школьного возраста,

иногда с трагическими послед-
ствиями.

Как узнать вех? Эта много-
летнее или двухлетнее растение
высотой от 60 до 120 сантимет-
ров. Стебли толстые, внутри
полые, снаружи красноватые.

Корневище толстое, вертикаль-

ное, весной почти округлое и
плотное, похожее на репку, а
осенью продолговатое. В раз-
резе можно видеть поперечные
перегородки, делящие внутрен-

ность корневища на камеры.
Белые цветки собраны в зон-
тики из 10 — 25 лучей. Плоды

нолушаровидные, двойчатые.
Вех или цикута растет по забо-
лоченным берегам водоемов на
травянистых, кустарниковых и
торфяных болотах. Встречается

ЭТО  ВАЖНО ЗНАТЬ

ЯДОВИТЫЕ
РАСТЕНИЯ
и по берегам прудов и каналов
пригородных парков, по бере-
гам озер Лужского района и
Карельского перешейка.

Болиголов пятнистый встре-
чается на огородах и пусты-
рях, среди кустарников и по
берегам рек, у дорог. Листья
похожи на листья петрушки.
На стебле заметны красные

пятна. Болиголов обладает не-
приятным мышиным запахом,
который хорошо чувствуется
при растирании листьев. Скот
обычно его не «ест, но были слу-
чаи отравления. -Гибель насту-
пает от паралича дыхания.

Главным ядом болиголова
является конниц, действует бы-
стро. Попав в желудок, он сра-
зу начинает всасываться ' в
кровь. При отравлении насту-
пает головокружение (откуда
и название болиголов), слюно-
течение, тошнота, рвота, по-
нос, потеря чувствительности.

У белены черной, растущей
по кустам, мусорным местам, у

заборов, семена похожи на

мак. Все части растения ядо-
виты, но особенно семена. Бы-
ли случаи, когда ребята сры-

вали головки и ели семена,

принимая их за мак. Съеден-
ные в небольшом количестве

(для ребенка достаточно 15 —

20 семян), они оказывают силь-

но возбуждающее действие, вы-

зывают галлюцинации, приво-

дят и к смерти.

У белены есть «родственник»

— дурман, растущий рядом с

нею, на вид привлекательный.
Он ядовит, во всех частях со-
держит сильный наркотический
яд, его много в черных плоских

семенах. Действие дурмана по-

хоже на действие белены.

Ландыш — лекарственное и

ядовитое растение. Соблазни-
тельны для детей блестящие,
черные ягоды пис'мена черного.

Растет на пустырях и огородах.

Ядовиты и ягоды волчьего лы-

ка, купены, вороньего глаза.

В    Ленинградской     области
встречаются   и   другие ядови-
тые растения. Отравление ими

наносит иногда большой ущерб
животноводству.    Мелиоратив-
ные мероприятия — улучшение

пастбищ и лугов для более бла-
гоприятного    роста     полезных

кормовых трав и для    уничто-

жения  вредных из них, знание

ядовитых  растений    и    другие

профилактические       мероприя-

тия помогут  сохранить живот-

ных от заболеваний и гибели.

И. БАЛБЫШЕВ,
действительный член    Гео-
графического         общества
СССР.

(ЛенТАСС)

Кино

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ. 14 июля

—  «А у нас была тишина». Начало
в 17, 19, 21 час.

ДОМ КУЛЬТУРЫ ГОРНЯКОВ.
14 июля — «Жил-был полицей-
ский». Начало в 17, 19, 21 час.

КИНОТЕАТР «ТРУД». 14 июля

—  «Девочка, хочешь сниматься в

кино?». Начало в 12, 14, 16, 18.15,
20.10, 22 часа.

КЛУБ «ШАХТЕР». 14 июля —

«Последний день Беркута». Начало
в 17, 19 часов.

КОНКУРС   песни
В четверг в клубе «Шахтер» проходил конкурс песни «Моло-

дые голоса». Он был организован для участников дворовых дет-
ских площадок школ №№ 1, 4 и 12.

Первое место заняла школа № 4. Коллектив награжден Иочег-
ной грамотой Дома пионеров, сувениром.

Ведущее место в личном зачете жюри единогласно присудило
Е. Игнатовой — участнице команды школы № 4 за песню
«Просьба». Н. Мышеловская (школа № 4) исполняла песню «Крен-
сер Аврора». Она заняла в конкурсе второе место. О. Степанова,
исполнившая частушки, вышла на. третье меср.

ПРОШЛИ районные соревно-
вания разведчиков граж-

данской обороны, на которых
автору довелось быть судьей
заключительного этапа. Наши
разведчики преодолели   многое

ТЯЖЕЛО
В УЧЕНИИ...
ГРА ЖДАНСКАЯ    ОБОРО НА

— и частокол теоретических
вопросов, и ядовитый дым ша-
шек в 'Ьч'аге химического зара-
жения, и изнурительную жару
пребывания в противогазе и
резиновом комбинезоне под па-
лящим солнцем в «очаге ядерно-
го поражения». И все выдержа-
ли, потерь не было. Но на за-
ключительном этапе некоторые
споткнулись. И об этом необ-
ходимо поговорить серьезно.

Пройдя все этапы, каждый
командир разведки должен был
составить схему донесение о
результатах разведки. Эта схе-
ма — итог всей работы и в то
же время главный материал
для принятия решения старшим
начальникам на спасательные и
аварийно - восстановительные

работы. Здесь должны быть от-
брошены все мелочи, все второ-
степенные, малозначащие дета-
ли, и    наоборот — ясно и чет-

К СВЕДЕНИЮ ГРАЖДАН    ГОРОДА СЛАНЦЫ,
ПРОЖИВАЮЩИХ В ДОМАХ НА ПРАВЕ

ЛИЧНОЙ СОБСТВЕННОСТИ

Исполнительный комитет Слаицевского горсовета просит до-
мовладельцев, не имеющих юридически оформленных документов
на домовладения, прибыть в бюро технической инвентаризации по
адресу: ул. Банковская, дом № 3. Приемные дни: 14, 21, 28 июля
1978 года и 4, 11 августа 1978 года с 9 до 13 и с 14 до 18 часов.

Исполнительный комитет горсовета.

ко на первом плане    наглядно

показано главное.   И    сделано

это должно, быть   на   чертеже

общепринятыми всем  понятны-
ми условными знаками.

Так должно быть. А как бы-
ло? Послушаем разговор
двух разведчиков:

—   Вась, а Вась, как

обозначить на схеме иск-

ры, дым и головешки?
—  Зачем тебе?
—А помнишь вводную:

склад горит, кругом дым,

летят искры и целые го-

----- .    ловешки!
—   Изобрази «сплошной по-

жар» и будет все понятно.

—  Ну что ты, это будет не-

полно. Слишком просто.

Но это мелочи. Командир
разведчиков цементного завода

В. К. Климаков «спутал» цех

со складом, не нашел на плане

завода цех № 2 и нарисовал

свой, «изобрел» несколько но-

вых условных знаков. Видимо,
в этой группе мало считаются с

обязательными установками.

Не отстал в изобретательст-
ве и командир разведки шахты

имени С. М. Кирова. Чтобы не

ошибиться в цвете обозначе-
ния, Е. Н. Чернов нанес все

знаки двумя цветами — крас-

ным и синим, так сказать, и за

своих, и за противника.

Но не все были так беспо-
мощны. Разведчики шахты № 3
и шахты «Ленинградская»
представили вполне грамотные

и прилично оформленные схе-

мы-донесения, по которым

можно быстро и правильно
уяснить обстановку и принять

решение. С них и нужно брать
пример.

В. ВОЛКОВ,
судья соревнований на за-

ключительном этапе.

Редактор
Г. Г. МАННУНИ.

Петру Никитичу
КОРЫШЕВУ

Поздравляем с юбилеем. Жела-
ем крепкого здоровья, успехов в

труде и семейного счастья.

Коллектив    турбинного    цеха

ТЭЦ СПЗ «Сланцы».

Те левмдение

СЛАНЦЕВСКОМУ
КОМБИНАТУ

СТРОИТЕЛЬНЫХ
МАТЕРИАЛОВ

требуются
ФОРМОВЩИКИ,
СТРОПАЛИ,
ЭКСКАВАТОРЩИК на   экс-

каватор ЭО-3322А,
АВТОКЛАВЩИЦА,
КРАНОВЩИК,
ПРЕССОВЩИЦЫ.
Обращаться      по      адресу:

г. Сланцы, Комсомольское шос-

се, дом № И. Отдел кадров.
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ПИОНЕРСКОМУ
ЛАГЕРЮ «ЧАЙКА»

для работы до 5 августа

требуются
КУХОННЫЕ РАБОЧИЕ,
ПОСУДОМОЙЩИЦЫ,
ОФИЦИАНТКИ.
За пенсионерами сохраняет-

ся пенсия.

Обращаться к администра-

ции лагеря. Автобус маршрута

№11.
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ПОКАЗЫВАЕТ МОСКВА

ПЯТНИЦА, 14 ИЮЛЯ

8.00 — «Время». 8.Ь5 — «Делай
с нами, делай, как мы, делай луч-

ше нас». 9.50 — «Мятежная заста-.

ва». Худ. фильм. 11.20 — «Творче-
ство народов мира». 14.30 — Док.
фильм. 15.20 — «Народные мело-

дии». 15.35 — «Шахматная шко-

ла». 16.05 — Н. Г. Чернышевский.
«Что делать?». 16.30 — А. Глазу-
нов. Квартет № 5. 17.00 — «Моск-
ва и москвичи». 17.30 — «Стихи».
18.15 — Программа, посвященная

национальному празднику фран-
цузского народа — Дню взятия

Бастилии. 21.00 — «Время». 21.30
—Концерт. 23.00 — Поют Ж. Фер-
ра и М. Лафоре (Франция).

ПОКАЗЫВАЕТ ЛЕНИНГРАД

ПЯТНИЦА, 14 ИЮЛЯ

18.00 — Для детей. «Янтарики».
Телефильм. 18.30 — «Неаполитан-
ские песни». Поет Н. Огренич.
Фильм-концерт. 1900 — «Ленин-
град». 19.30 — «В мире науки».

20.00 — К Дню металлурга. «Свет
на лицах». Документальный теле-

фильм. 20.50 — Концерт классиче-

ской музыки. 21.30 — «Русская
классика на экране». «Жизнь Мат-
вея Кожемякина». Телеспектакль.
3-я серия. 22.40 — «Добро пожа-

ловать!». Вокально-инструменталь-
■ный ансамбль «Добры молодцы».

По окончании — Новости.

ПОКАЗЫВАЕТ ТАЛЛИН

ПЯТНИЦА, 14 ИЮЛЯ

14.25 — Программа передач.

17.30 — Стихи русских и совет-

ских поэтов в исполнении москов-

ских школьников. 18.15 — Вечер-
няя программа. 18.25 — «Актуаль-
ная камера» (на русском языке).
18.35 — «Кинофестиваль». 19.20 —

«Наука и здоровье». 20.00 — «Дет-
ский экран». «Пионерское лето».

20.30 —«Актуальная камера». 20.50
—  Объявления. Реклама. 21.30 —

Художественный фильм «Подарок
одинокой женщине». 22.40 — 23.35
—  «Шансон, шансон...».

ОБЪЕДИНЕНИЕ
«РОДИНА»-

ПРИГЛАШАЕТ
на работу

ИНЖЕНЕРА по   материаль-

но-техническому снабжению.
Справки  по телефону 65-195

и 65-265.
3—1

УЧАСТКУ № 3
РЕМОНТНО-

СТРОИТЕЛЬНОГО
УПРАВЛЕНИЯ № 21

требуются
КАМЕНЩИКИ,
ПЛОТНИКИ.
Оплата труда сдельная.

Обращаться по адресу: Слан-
цы, поселок № 270. Остановка
автобуса № 2 «по требованию».
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СЛАНЦЕВСКОМУ
ПРОИЗВОДСТВЕННОМУ

ОБЪЕДИНЕНИЮ
ГРУЗОВОГО

АВТОТРАНСПОРТА

срочно требуются

ВОДИТЕЛИ на все марки
машин,

СЛЕСАРИ по ремонту авто-

машин и оборудования,
ТОКАРЬ,
ПЛОТНИК,
ВУЛКАНИЗАТОРЩИК,
АВТОЭЛЕКТРИК.
ЗАВ. КЛУБОМ,
ФЕЛЬДШЕР,
СПОРТИНСТРУКТОР.
Одиноким предоставляется

благоустроенное общежитие.
Обращаться в отдел кадров.

Телефон 2-19-59.
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СЛАНЦЕВСКОЙ
НЕФТЕБАЗЕ

срочно   требуется

ЭЛЕКТРОСЛЕСАРЬ.
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